



国際ロータリークラブ第2620地区 2022-2023年度

RI 会長 ジェニファー・ジョーンズ

会長 今村 一徳 幹事 石川 俊洋

朝霧アリーナより



今村 一徳会長

例会場 ゲストハウス フォレストヒルズ 例会日 毎週金曜日 月の最終週は夜間
事務所 〒418-0034 静岡県富士宮市黒田 205-1 フォレストヒルズ内 公式HP <http://fujinomiya-west-rc.com/>
TEL 0544-22-8899 FAX 0544-22-7666 Mail fujinomiyawestrotary@mountain.ocn.ne.jp

No.25 通算 1515 号 2023 年 2 月 3 日(金)

ゲストビジターの紹介

ゲスト : 富士宮市 PTA 連絡協議会会長
遠藤裕美様

ビジター : なし

会長挨拶

会長 今村 一徳 君

本日は富士宮市 PTA 連絡協議会遠藤会長がご来訪頂いています、大変お忙しい中、お時間を頂きまして誠にありがとうございます。

現在の PTA の話などを聞かしていただけるとと思います。遠藤会長には後ほど卓話をお願いいたします。

以前、私も PTA 活動に参加していましたので、少し PTA のお話をさせていただきます。

PTA 連絡協議会は公立の各小学校中学校の PTA 会長の協議の場であり、全国各市町村にあり富士宮協議会の上の組織が静岡県 PTA 連絡協議会になり、その上が日本 PTA 連絡協議会となっていました。

戦後アメリカの指導の下、学校教育現場にアメリカにある PTA 組織を日本に導入したと聞いています。

私がお世話になったのは、20 年ほど前になります。

あの時は富士宮市制 60 周年の年にあたり、色々な行事を行った事を思い出します。

当時、PTA 役員さんも活発で各小学校中学校でも、さまざまな取り組みもしていて、相互の会長様の良き意見交換の場になり、親しい友人も出来て大変勉強になりました。しかし、PTA 組織も時代とともに大きく変化してきていると聞きます。

保護者の生活環境や社会環境の変化とともに、デジタル化も進み随分様変わりしていると思います。

私の経験の中で、PTA の本来の活動は保護者と教員が、子供たちの教育環境をより良くしていく為に話し合いをすることが目的で、保護者は家庭教育、教員は学校教育の意見交換の場と聞き頑張っていました。当時も色々な保護者の意見はありました。

子供を学校任せにして、問題があると学校組織や教員を指摘、すぐに教育委員会に連絡し解決を求める保護者の方を見受けました。各学校の PTA 会長様との話の中で、そのような保護者の多くは PTA 活動に非協力的な方が多いと聞いた覚えもあります。また PTA 役員を受けて頂いた方を好きな人や時間の取れる人がやっているとかで、できればなるべく役員になりたくないとの意見も多く聞きました。

本来学校で問題がある場合、PTA が解決するための窓口の機関で教育委員会は PTA 組織へ文科省の指導要綱とルールをアドバイスする為の組織のはずが、なんでも教育委員会に相談する保護者が多く、PTA は学校行事のお手伝いをする団体になってしまっているように感じました。実際に各 PTA 会長は各学校長と対等であり、市 P 会長は市教育長と対等になり

県 P 会長は県教育長と対等であり、日 P 会長は文部大臣と対等になります。

私も当時よく教育長室で教育長と話し合いをしていました。また日 P 会長は文部科学大臣と面談をしている立場にいます。

私は、当時役員を受けて頂いた方こそ、社会での大人であり、親の鏡であると言いました。

自らの時間を割いて子供たちの為、学校の為と行動して頂ける方は人として素晴らしい方達と賞賛し、毎週岳南朝日新聞に各学校の PTA 会長紹介記事を掲載させ

て頂いた事を思い出します。

当時、富士のPTA 連絡協議会会長が富士商工会議所に各企業様に PTA 活動に参加する従業員がいたら、時間と休日の提供を提案していただけるよう活動していました。PTA 活動は、保護者が子供達や社会に出来るボランティア活動でもあります。

まさに、これは私達ロータリーの奉仕の精神と通じる事と思います。その素晴らしい活動をされている遠藤会長には賞賛を送りたいと思います。

本日、遠藤会長宜しく願いいたします。

幹事報告 幹事 石川俊洋君

別紙幹事報告を参照ください

出席報告 ☆は出席免除者

欠席者：☆外木規之 ☆宇佐美量三 ☆
遠藤壽男 仲亀秀樹 早川英寿
斉藤邦男 矢部英樹

| | 会員数 | 計算会員数 | 出席 | 欠席 | MU | 比率 |
|----|-----|-------|----|----|----|-------|
| 今週 | 24 | 21 | 17 | 7 | 0 | 80.9% |

お祝い・記念日

- 会員誕生日：貫名英舜君 (S28, 2, 13)
外木規之君 (S19, 2, 14)
- 結婚記念日：外木規之君 (S47, 2, 6)
早川英寿君 (H25, 2, 11)
夫人誕生日：斉藤愛子様 (2, 3) 邦男夫人
渡邊 勲様 (2, 2) 奈津実ご主人
- 入会記念日：大谷裕也君 (H31, 2, 1)
- 創業記念日：加藤康雄君 (H3, 2, 18)

本日のスマイル

- 遠藤会長今日は有難うございます。 今村一徳君
- サンタモニカからホストファミリーを募集しています
関心ある方は応募して下さい。 遠藤克彦君
若林眞治君
- PTA 会長今日は宜しく。 若林眞治君

本日のプログラム

ゲスト卓話 富士宮市 PTA 連絡協議会会長
遠藤裕美様 青少年奉仕委員会

富士宮市 PTA 連絡協議会は33PTA で構成されています。PTA は保護者と教職員が協力し合う自主的・民主的

な団体で、強制力はありません。家庭と学校と地域社会で子供の健全な成長を図ることが目的です。最近近隣地区で PTA が廃止された学校がありますが残念だと思います。子供達のよりよい勉強等の学べる環境をつくる、例えば学校周囲の草取り、運動会などに協力し、学校と保護者が連携して子供達を見守り安全に学べる環境を作っていきたい。そのために PTA を継続していきたいと思います。

質疑応答では、いじめ、先生の暴力等々難しい問題がありました。先生も判断の難しさは充分理解していると思います。保護者としては我が子供に関わるとその判断も難しいでしょうが PTA 活動に参加して学習し何が正しいか判断できる能力を身に着けるようにしたい。個人相互が共通した子育ての悩みも話せる、今まで以上に理解し合う場にしていきたい。不登校は増加傾向で、単に子供の気まぐれ的な場合もあり対応は個人的問題で難しい。場合によっては相談センターと連携も必要かと思う。

PTA は保護者同士で同じ子育て悩みの情報交換が出来るのではないかと。

遠藤会長は私は普通の主婦で、特別な事は出来ないが将来を担う子供達を育てて行くために PTA は必要です。今後ご支援を宜しく願いしますと挨拶されました。

(文責・会報委員 片岡)

市P連に謝礼



貫名君誕生祝い

